
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

横浜 YMCA うたごえ広場 

横浜つるみワイズメンズクラブ会長 久保勝昭  

 

２００４年～２００５年、私は、ワイズメンズクラブ湘南・沖縄部・部長の役を任されました。 

その時の地域事業主査の元井逸子さん（元とつかクラブ）とワイズメンズクラブや一般ボランティアの方々

と共に、地域の人と YMCA を歌で結ぶ初の試み「横浜 YMCAうたごえ広場」を湘南とつか YMCA に発足

させました。第一回目の事は今でも忘れません。現在「三浦 YMCAグローバル・エコ・ヴィレッジ」の所長

をされている鴨下純久さんと椅子を１００席ほど（？）置き「今日は何人ぐらい来られるかな」と言いなが

らそこで作業を止めました。あまり確かではないが、この時は７０名ぐらいの参加があったように記憶して

いる。その後、月を追うごとに参加人数が増え最高は２００名を超える大イベントになりました。ピアノ演

奏の家城先生、司会担当の寺田さん、他数名のボランティアの方々で１５年目に入る現在も活躍されている

そうです。とつかで３年半ボランティアをやらせて頂いた後、2007年に自分の所属していた北 YMCA に

「うたごえ広場」をつくる事になり、ピアノ演奏を星先生に担当していただいた。第一回目の参加は１７名

であったように思います。ここでは自分もエレキギターを弾き一緒に演奏をいたしました。ＹＭＣＡのこの

活動で感じた事がいくつかあります。平日、また午後１時過ぎの実施となると参加者が限られてしまう事、

必然的に女性の参加が多くなり選曲も比較的その年齢層に合せたものになります。その後立ち上げた生麦地

域ケアプラザ（2012）藤沢ＹＭＣＡ（2016）も同じ様な傾向でした。１５年間うたごえ広場をやらせて

頂き多くの人との交流と心温まる御支援に感謝でした。それは北 Yでは運営委員、新クラブの横浜つるみワ

イメンズクラブのメンバーはいずれも歌声広場から出て頂きました。うたごえに参加して初めて YMCA を

知った人も少なくないと思います。 

現在は生麦ケアプラザでしか活動していませんが、私が抜けた、うたごえ広場も続けて順調に活動している

と聞いております、今後もほかに活動の場をみつけ、うたごえ広場を広めたいと思っています。 

 

 

 

横浜つるみワイズメンズクラブ ブリテン NO．2           2019.年 9 月 12 日 

2019-2020 主題 

国際会長：Jennifer Jones    

“Building today for a better tomorrow " 

         “On the MOVE!!” [さぁ動こう!!] 
 

ジア太平洋地域会長：田 中  博 之    “Action!” 「アクション！」 

 

東 日 本 区 理 事：山 田  敏 明    「勇気ある変革」 

「みんなで力をあわせて 1.2.3」 

湘 南 ･ 沖 縄 部 長：森田 幸次郎     「ワイズを社会に広める基盤の 

再構築をする」 

ク  ラ  ブ  会  長：久 保  勝 昭    “良きつながりを持って”心ひとつに 

                            「無理のない奉仕活動を」 

とつか歌声広場 北 Y 歌声広場 



２０１９年度 横浜 YMCA 委員研修会 

日時８月２４日 横浜中央 YMCA １３：３０開会 

講師：スカイライトコンサルティング（株） 佐藤 幸作氏 

テーマ「ポジティブネット」のある豊かな社会の実現に向けて 

活動：テーマを４ツに分ける  １.子育てと子育ち（こどもの成長に寄り添う）  

２.ユースエンパワーメント（若者の力を信じる）  

３.生活クオリティーの向上（健やかな生活を支える） 

４.社会に貢献（社会貢献の地域基盤となると） 

★1~４に「日常の生活」「学びと習得」「身体の形成」「総合的な実践」課題の解決に分け項目ごとに実践

事項を表にまとめ詳細な説明があった。今後の課題としてＹＭＣＡはどんな事をやっているのか、より多く

の人に「選ばれる」ＹＭＣＡになるために、知名度をもっと上げる事、地域社会にどんな貢献ができるか。 

キリストの名を使わず何ができるか、埋もれている宝の再生、プログラムの工夫等の問題を指摘された。 

講演後、グループに分かれ課題についてディスカッションを実施、2 グループの発表があり閉会後の懇親会

も和やかな雰囲気のうちに終了した。                     （久保勝昭 記） 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

茂木雄さん(横浜 YMCA 元理事)感謝会が 8 月 24 日横浜中華街・廣東飯店で行われた。横浜 YMCA 工藤理事

長、元総主事の吉村恭二氏、山根誠之氏、田口総主事、横浜 YMCA 職員、関係者総勢 49 名の参加で行われ

た。工藤理事長の開会のあいさつ、松橋常議員長乾杯のあと会食・懇談となった。 

1951 年 4 月に中央大学 YMCA 入会とある。80 年常議員、90 年には理事に就任されている。    

２００４年に富士山 YMCA 建設募金委員会委員長に就任された時は、確かノースクラブのメンバーであり、

茂木さんのお人柄にノースクラブも頑張って募金した事はいまでも忘れない。そして 2019 年の 3 月まで 68

年間、横浜 YMCA に大きな功績を残されたことは言うまでもない。わたしが 1983 年にノースワイズメンズ

クラブに入会するときに、確か東山荘で YMCA についてレクチャーを受けたおぼえがあります。2014 に委

員長を退任されましたが、その前にバリアフリー化の大きな事業を成し遂げられました。 

その後、私を委員長に推薦して頂いたので良い雰囲気の中で何とか会の運営が出来たように思います。 

本当にご苦労様でした、有難うございました。                  （久保勝昭 記）

茂木雄さん感謝会 

講師：佐藤幸作氏 

 ポジティブ Y 

茂木雄氏を囲んで 茂木雄氏ご挨拶 
 



5 年前に知り楽しみに参加
させていただいています。
懐かしい歌が多く皆さん当
時を思い出すかのように歌
っていますﾈ  ず～っと 
ず～っと、続けてください。 

70 代 女性 

 

2 年前から、毎回
楽しみに来てい
ます。昔なつかし
い歌がうたえて
気持ちが明るく
なります。 

60 代 女性 

3 年前、生麦地域ケアプ

ラザのチラシを見て参

加しました。みんなで

歌えるひとときを楽し

んでいます。 

80 代 男性 

 

 

徒歩30分かけて通っています。 
皆で歌える楽しさはもちろん 
ですが指導者のトークが最高 
笑いで疲れが吹っ飛びます。 

70代 女性 

!!  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

  

      

 

8 月在籍者数 8 月出席者数 出席率 

メンバー ９名 メンバー ８名 89％ 

  ビジター 2 名  

計 ９名 合  計 10 名  

生麦地域ケアプラザ歌声ひろば 

!! つるみクラブはここでも活躍しています !!        

座席のセッティング、終了時の片付け、清掃、コップの手洗い、  

出席はメンバーのほとんどが 7 年前より参加しています。    

＜横浜つるみワイズメンズクラブ第 2 回例会＞ 
日時：2019 年 8 月 9 日（金）18：00～19：30 
場所：横浜市鶴見中央地域ケアプラザボランティアルーム 

出 席 者：久保、久米、新改、中村、松井、吉本、渡辺 

欠 席 者：駒井 

ビジター：堀越清子、堀越由美 

【プログラム】 司会進行 中村純子 

◎開会点鐘･挨拶 ワイズソング、ワイズの信条、久保勝昭 

【報告連絡】１．7 月 27 日(土)第 1 回湘南・沖縄部評議会 

      ２．2018～2019 年東日本区決算報告＆会計監査報告 

  ３．第 28 回ワイズメンズクラブアジア大会仙台 

      ４．横浜市鶴見中央地域ケアプラザ 

【協議事項】１．ブリテン発行の検討（作成において内容の検討） 

      ２．2019/年～2020 年 CS 事業支援金申請書に関する件 

【連絡事項】◎8 月 22 日(木)横浜・鎌倉・横浜とつか合同納涼会 

      ◎ 8 月 23 日(金)つづきクラブ例会＆納涼懇親会 

      ◎ 8 月 24 日(土)横浜 YMCA 委員研究会 

      ◎ 9 月 28 日(土)新子安オルトモールにてフリマ出店の件 

【ハッピーバースデイ】8/16 久米康子、8/24 松井美津子、8/28 久保勝昭 

◎閉会点鐘：久保勝昭 

 

＜役 員 会＞ 
8 月 31 日（土）10 時～13 時 
出席者；久保、久米、中村 
議 題 
〇 ブリテン内容の検討 
〇 第 9 回 Ｙ＆Ｉコンサートについて 
〇 9 月 28 日(土) 新子安オルトモール 

フリーマーケット出店について 
〇 その他 

https://illustimage.com/?id=7792


 

   

 

≪今月の地域活動紹介≫ 

アコーディオンの伴奏で楽しく歌いました。 
 

担当主事・鶴見中央地域ケアプラザ所長 島田 徹 
鶴見中央地域ケアプラザでは、地域の方を対象とした毎月1回「うたごえつるちゅう」のプログラムを実

施しています。毎回、30名～40 名くらいの方々とともに、懐かしい歌などを楽しく歌っています。 8

月 18日(日)は「鶴見アコーディオンクラブ」の進行と伴奏で全 14曲を歌いました。アコーディオンの

どことなく哀愁を帯びた音色が心に響き、心地良い雰囲気に包まれました。 また、体を動かしながら楽

しむ時間があったり、演奏を聴かせていただいたり、盛りだくさんの 1時間でした。「初めて近くでアコ

ーディオンの演奏を聴いた」「とても素敵な音色だった」「涙が出てきちゃった」など、参加者のみなさん

は大満足の様子でした。今後も続けて行きますので、宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 久米 康子 
2019年「横浜・鎌倉・横浜とつか合同納涼会」に 
出席できました。 
プログラムの中で一番感動したのは、加藤利榮氏の 
ワイズ歴還暦祝があり、加藤御夫妻の温和なご様子
を拝見して、ワイズの仲間になれるか不安です。 
発足したばかりのつるみワイズとしては、夢のよう
なお祝い事でした。 
今後 30 才代の方に新入会を勧めるのにアピールで
きるのではと感じました。 
このお祝事は是非皆様に伝えたく、ワイズの仲間と
なり、良い人生を明るく送ることが、かすかにできる
かもと思います。 

駒井恵美子 
 先日、私の田舎 山形に法事で帰郷してきました。 
しかし、甥の勘違いで、兄でなく祖母の 50 回忌で
した。今回は、この祖母の「ふみばあさん」の話しを
書きたいと思います。 
 私の母は、私を生んで 1ヶ月で急死しました。 
その時祖母は 66 才、その時から私の母がわりとな
って私を育ててくれました。近所のヤギの乳や牛乳
で私を育て、私が 3 才の時、おばあちゃんのお乳を
すっていたところ 出たんです！ 白いお乳が（ほん
の少しですが）村中の評判になりました。 

!! ふみばあさん乳が出たんだって !!  
 その後私が結婚し、妊娠してお腹に娘を宿した時、 
とても心配してくれました。そして 6 ヶ月経った時
突然亡くなりました。その時診察に来てくれた医師
がとんでもない事を言いました。 
「このばあさん、内臓がまっ黒で、もう数ヶ月前に死
んでいたよ、心臓が強かったから生きていたんだね。」 
それを聞いて私は思いました。たぶん私の妊娠が安定
期を迎えるまでがんばってくれたんだと･････。私の為
にがんばってくれたんだ。ふみばあさん、ほんとうに、
ほんとうに、ありがとう!!  
 ふみばあさんに何もしてあげられなかったので、せ
めて他の人達に恩返しと思い、7 年以上前からボラン
ティアをやり始めました。5年前にはもう1ヶ所と、
週2回ボランティアを始めました。あれから50年も
経ったんだと、つくづくふみばあさんとの幸福だった
日々を思い出し感謝の心でいっぱいです。 

!! ふみばあさん、ほんとうに  
ほんとうに ありがとう !!  
 

追伸 父は私が 7 才の時 急死しています。 

 

 吉本、松井姉妹 
「会員になって、初めて他クラブの行事に、参加させ
ていただきました。緊張して参加いたしましたが、つ
づきクラブの方々が、大変気を遣って暖かく迎えて
くださいました。持ち寄りの数々のお料理も豪華で、
私たち姉妹は、心もお腹も豊かな気持ちで、帰らせて
いただきました。ありがとうございました。」 
  

◎ 9月28日（土）午前10時～13時 

 新子安オルトモールフリーマ―ケット 

◎ 9月28日（土）午後2時～ 

Y&I コンサート  

◎ 10月12日（土）午時1～3時 

  東新部大会  

 8月 23日（土） 
つづきクラブ本例会 17：00～ 
例会には「鶴見クラブから 5 名
参加いたしました。この日は各自
が作ったお料理を持ちよる例会
です。美味しい料理を食べ、うま
い酒を飲み、楽しい会話に大いに
盛り上がりました。また、何一つ
同じ種類の料理がないのには驚
きました。 
（久保、久米、中村、吉本、松井、参加） 


